



BürgerEnergieEppelborn eG * Bahnhofstraße 9 * 66571 Eppelborn

An
alle Mitglieder
der BürgerEnergieEppelborn (BEE) eG

BürgerEnergieEppelborn eG
Bahnhofstraße 9
66571 Eppelborn
www.buergerenergieeppelborn.de

Telefon: 0179/7849196

Email: bee-info@mail.de

Datum und Zeichen Ihres Schreibens

Unser Zeichen
TP

Unsere Nachricht vom

Datum
03.04.2024

Anlage II: Überlegungen des Vorstands zu einer möglichen Namensänderung der Genossenschaft

Der Name BürgerEnergieEppelborn eG liegt historisch in der Tatsache begründet, dass die Genossenschaft auf eine Initiative des Gemeinderats Eppelborns zurück geht und sich bislang auch nur auf dem Gebiet der Gemeinde betätigt hat. Um als Genossenschaft auch langfristig erfolgreich sein zu können, ist es allerdings notwendig, eine gewisse Größe zu erreichen.

Nur aus dem Gebiet der Gemeinde Eppelborn lassen sich weder hinreichend aktive Mitglieder gewinnen – zwei von drei Vorstandsmitgliedern stammen nicht aus der Gemeinde – noch hinreichend neue Projekte generieren. In der Mitgliedschaft auch jenseits des Vorstands stammt längst ein wesentlicher Teil nicht mehr aus Eppelborn. Dies gilt ebenso für die Mehrzahl der Projektideen für zukünftige Projekte im Bereich der erneuerbaren Energien, die derzeit vom Vorstand geprüft werden.

Insoweit ist die Genossenschaft schon jetzt über die Grenzen der Gemeinde Eppelborn hinaus gewachsen, auch wenn der Vorstand weiterhin eine starke regionale Verankerung anstrebt. Nun spricht natürlich rechtlich nichts dagegen, dass eine Genossenschaft, die „Eppelborn“ im Namen trägt, auch die umliegenden Gemeinden „erobert“, es erschwert aber potentiell die Arbeit. Wieso sollte eine „BürgerEnergieEppelborn“ die Bürgerbeteiligung bei einem Windpark-Projekt in Urexweiler organisieren oder mit Aktiven aus Berschweiler einen neuen Solarpark im Gebiet der Gemeinde Marpingen projektieren? Auch in Vorgesprächen zu möglichen PV-Anlagen auf öffentlichen Dächern der Gemeinde Illingen stellt sich der regional verengte Name nicht als förderlich dar. Ein Name sollte aber kein Hindernis sein.

Sowohl von der Zahl der Projekte als auch aus Sicht des Eigenkapitals sind wir teils deutlich kleiner als die anderen saarländischen Energiegenossenschaften wie die Bürger Energie Genossenschaft St. Wendeler Land eG, die Bürger-Energie-Genossenschaft Köllertal eG oder die BürgerEnergieGenossenschaft Hochwald eG, die in ihrem Namen zwar einen klaren Regionalbezug herstellen, aber auf die Nennung einer konkreten Gemeinde verzichten. Auch

Sitz der Genossenschaft: Eppelborn
Amtsgericht Saarbrücken GnR 444
USt-IdNr.: DE285061623

Bankverbindung
Konto-Nr. 97 554 03
BLZ 593 930 00
Levo-Bank

Vorstand: Tobias Pinkel (Vorsitzender), Andreas Biehler und Yorick Meiser
Aufsichtsratsvorsitzender: Peter Stein

IBAN: DE81593930000009755403
BIC: GENODE51LEB

wir sollten uns deshalb mit einem zu lokal geprägten Namen keine Steine beim Marketing in den Weg legen. Deshalb haben sowohl der Aufsichtsrat als auch die Satzungskommission sich einstimmig dafür ausgesprochen, dass sich unsere Genossenschaft auf die Suche nach einem neuen Namen begibt. Auf der außerordentlichen Generalversammlung wollen wir zunächst ein Meinungsbild einholen, ob auch Ihr, die Genossinnen und Genossen der BEE eG einer Namensänderung offen gegenüberstehen.

Trotz anvisierter Namensänderung ist es dem Vorstand sehr wichtig, weiterhin einen regionalen Bezug sicherzustellen. Dies gilt sowohl bei der Wahl unserer Partner als auch beim Namen. Beim Namen wurden drei Vorschläge erarbeitet, die gleichzeitig die regionale Verortung deutliche machen und eine Wachstumsperspektive aufzeigen. Auch hierzu möchten wir im Wege des Meinungsbildes Eure Präferenzen erfragen. Zur Diskussion stehen:

- Bürgerenergie Theel-, Ill-, Alsbachtal eG, abgekürzt BeTIA eG,
- Bürgerenergie Illtaller Land eG, abgekürzt BIL eG und
- Bürgerenergie Theel-Ill eG, abgekürzt BeTI eG.

Sofern der Vorschlag auch Eure Zustimmung findet, soll die Namensänderung im Rahmen der Satzungsänderung auf der nächsten ordentlichen Generalversammlung, die voraussichtlich am 21. Juni 2024 stattfinden wird, beschlossen werden. Wir halten es allerdings für sinnvoll, dieses Thema nicht im Rahmen des laufenden schriftlichen Konsultationsverfahrens weiter zu erörtern, sondern breit auf der kommenden Generalversammlung im Wege der Einholung eines Meinungsbildes vorab zu klären.

Aus den vorgenannten Gründen bitten wir Euch, den Prozess der Namensänderung zu unterstützen und sind gespannt auf Eure Rückmeldungen.

Euer Vorstand

Gez. Andreas Biehler, Yorick Meiser und Tobias Pinkel